

ASOCIACION INTERNACIONAL DE CLUBES DE LEONES
y FUNDACION ROSA FADUL, INC.
DISTRITO R-2, CIBAO
REPUBLICA DOMINICANA
León RAFAEL TERRERO, GOBERNADOR 2011-2012.

Compendio para la instrucción leonística en los clubes, preparado por:
Juan Isidro Rodríguez Acosta, coordinador del GLT y coordinador docente del CECALI.

Si queremos asumir con pasión la defensa y fortalecimiento de la Asociación Internacional de Clubes de Leones, debemos aquilatar orgullosos su historia de éxitos y ponernos en condiciones de atraer los mejores hombres y mujeres de la sociedad. Por ello, aún cuando conocemos mucho sobre el leonismo, debemos compartir nuestras experiencias con los demás compañeros y sistematizar nuestro conocimiento, a fin de formar un liderazgo con criterios unificados; y que produzca, en consecuencia, un leonismo de calidad y con las fortalezas que puedan contribuir a hacer de nuestras comunidades, un mejor lugar para vivir.

En el presente compendio, sacamos en limpio algunos aspectos que todo funcionario del club debe saber para que se convierta en el principal promotor de Lions en su entorno.

Aspectos filosóficos de la Asociación Internacional de Clubes de Leones.

Visión: “*Ser líderes mundiales en el servicio comunitario y humanitario*”

Misión: ” Dar al voluntariado las herramientas necesarias para que brinde servicio a sus comunidades, atienda las necesidades humanitarias y promueva la paz y la comprensión internacional a través de los clubes de Leones.

Lema: nosotros servimos, adoptado oficialmente en el 1954

Divisa: Libertad, Entendimiento, Orden, Nacionalidad, Esfuerzo y Servicio. Originalmente se aprobó, en la convención del 1919 efectuada en Chicago, como: Liberty, Intelligence, Our; Nation’s, Safety.

Logotipo: Un bicéfalo con dos caras de Leones; simbólicamente, una mira hacia atrás orgullosa de la historia de éxitos de Lions y la otra mira hacia el frente, segura del porvenir. En el centro una L dorada sobre un círculo color púrpura (o azul). Sobre el círculo la palabra Lions y debajo la palabra International. Este se convirtió en “emblema oficial el 31 de diciembre del 1921”¹

Colores: oro (dorado) y púrpura

Filosofía: “En diversas ocasiones se ha demostrado que recibimos de nuestros semejantes un trato determinado según sea nuestro comportamiento moral para con ellos; por lo que si actuamos con buena voluntad en todo momento, ello traerá en consecuencia un trato similar por parte de nuestros semejantes. Esto establece los cimientos de una mutua confianza y sienta las bases del compañerismo, resolviendo todas aquellas incomprensiones que de otro modo podrían crear desavenencias. Con la buena voluntad de nuestra parte y con la creencia de que nuestro prójimo actúa de buena fe, “podemos estar de acuerdo en no estar de acuerdo, sin ofendernos”

Declaración de principios: Crear y fomentar un espíritu de comprensión entre todos los pueblos para responder a las necesidades humanitarias, proporcionando servicios voluntarios mediante el compromiso a la ciudadanía y la cooperación internacional.

PROPÓSITOS de la Asociación Internacional de Clubes de Leones: (página web de lions, mayo 2011)

ORGANIZAR, constituir y supervisar clubes de servicio que serán conocidos como clubes de Leones.

COORDINAR las actividades y estandarizar la administración de los Clubes de Leones.

CREAR y fomentar un espíritu de entendimiento entre los pueblos del mundo.

FOMENTAR los principios de buen gobierno y buena ciudadanía.

DESEMPEÑAR un papel activo en el desarrollo del bienestar cívico, cultural, social y moral de la comunidad.

UNIR a los clubes en lazos de amistad, compañerismo y mutuo entendimiento.

PROVEER un foro que facilite el diálogo abierto de todos los asuntos de interés público; se estipula sin embargo, que los asuntos de carácter político partidista o sectarismo religioso no serán debatidos por los socios del club.

ALENTAR a personas con vocación de servir para que sirvan a sus comunidades sin esperar recompensas financieras personales y fomentar la eficiencia y la alta ética en el comercio, industria, profesiones, obras públicas y esfuerzos privados.

Código de ética:

Habiendo permanecido casi intacto desde el 1918, el código de ética debe ser asumido como el código de conducta de los socios Leones; y debe ser leído en todos nuestros eventos; pero sobre todo debe constituir una meta personal su cumplimiento cabal.

Recordémoslo!!

MOSTRAR mi fe en la bondad de mi vocación aplicándome industriosamente hasta lograr una buena reputación por la alta calidad de mis servicios.

BUSCAR el éxito y exigir toda remuneración o ganancia justa que pueda merecer, pero rehusar toda ganancia o recompensa que pudiera resultar en menoscabo o pérdida de mi dignidad, como efecto del aprovechamiento de alguna ventaja injusta o de acciones dudosas mías.

RECORDAR que para desarrollar mi negocio no es necesario destruir el de otro; ser leal con mis clientes y sincero para conmigo mismo.

DONDEQUIERA que surja alguna duda en cuanto al derecho o a la ética de mi posición o acción hacia otras personas, resolver esa duda a costa de mí mismo.

PRACTICAR la amistad como un fin y no como un medio.

SOSTENER que la verdadera amistad existe, no por razón del servicio prestado, sino que se acepta con el mismo espíritu con que se realiza, sin pedir nada por ello.

TENER siempre presente mis obligaciones de ciudadano para con mi nación y mi comunidad, profesándoles mi lealtad constante de pensamiento, palabra y obra, y dedicándoles generosamente mi tiempo, mi trabajo y mis recursos.

AYUDAR al prójimo consolando al atribulado, fortaleciendo al débil y socorriendo al menesteroso.

SER medido en la crítica y liberal en el elogio; construir y no destruir.

Reseña histórica

A continuación transcribimos desde la página web de Lions, algunos datos históricos y estadísticas actualizadas al 2011.

“Lions Clubs International es la organización de clubes de servicio más importante del mundo. Somos 1 350 000 socios distribuidos mundialmente en más de 45 000 clubes.

Hay Leones en todos lados. Somos hombres y mujeres activos en más de 206 países y áreas geográficas.

Los Leones cuentan con una historia dinámica. Desde nuestra fundación en 1917, por la iniciativa de Melvin Jones, somos más conocidos por nuestra lucha contra la ceguera, un tema que forma parte de nuestra historia y también de nuestro trabajo actual. (Todavía recordamos a Hellen Keller cuando nos invitó en el 1925 a convertirnos en paladines de la oscuridad en la lucha contra la ceguera). También trabajamos como voluntarios en muchas clases de proyectos comunitarios, que incluyen el cuidado del medio ambiente, la entrega de alimentos para el hambre y la ayuda al anciano y al discapacitado.

Los Leones brindan el don de la vista. Al realizar exámenes visuales, equipar hospitales y clínicas, distribuir medicinas y crear conciencia acerca de las enfermedades de los ojos, los Leones trabajan por su misión de distribuir el don de la vista entre todas las personas. Hemos ampliado nuestro compromiso para con la conservación de la vista a través de

innumerables campañas locales y de nuestro Programa SightFirst internacional, que lucha en pos de la erradicación de la ceguera.

Los Leones prestan servicio a la juventud. Nuestros proyectos comunitarios a menudo ayudan a niños y escuelas locales por medio de becas, actividades recreativas y programas de mentoría. En el nivel internacional, ofrecemos una variedad de programas, que incluyen el Concurso Cartel de la Paz, el programa de Campamentos e Intercambio Juveniles y Lions Quest.

Nuestro Programa de Clubes Leo brinda a los jóvenes del mundo una oportunidad de desarrollo personal a través del voluntariado. Hay aproximadamente 144 000 Leos y 5 700 clubes Leo en más de 140 países del mundo.

Los Leones conceden subvenciones. Desde 1968, **la Fundación Lions Clubs Internacional (LCIF) ha concedido más de 700 millones de dólares** en forma de subvenciones para apoyar las obras humanitarias de los Leones por todo el globo. LCIF también fue elegida la organización no gubernamental número uno en un estudio realizado por The Financial Times en 2007.

Nuestra Fundación y los Leones unen sus esfuerzos por ayudar a las comunidades cuando han ocurrido desastres naturales, intentando cubrir las necesidades inmediatas de alimentos, agua, vestimenta y material sanitario; y brindan asistencia en las tareas de reconstrucción a largo plazo. En Haití, con motivo del terremoto del 2010, los Leones del mundo movilizaron recursos por encima de seis millones de dólares y han cambiado la vida de cientos de ciudadanos de ese país”.

Liderazgo y crecimiento personal: El leonismo ofrece las posibilidades de crecer como líder y como ser humano. Miles de páginas se pueden abrir en el sitio web de Lions, el cual puede encontrar marcando: www.lionsclubs.org, donde se ofrecen todas las informaciones necesarias para que Usted se convierta en un gran líder (el conocimiento da poder); y además, realizar en línea más de 15 cursos altamente instructivos, así como presentaciones en power point que le facilitan un rápido y adecuado manejo de los aspectos necesarios para seguir creciendo como león y como ser humano, así como para ayudar a otros compañeros Leones a desarrollarse como líderes. Sólo tiene que escribir en la sección

buscar: “centro leonístico de aprendizaje” y podrá seguir las instrucciones para recibir “online”, el beneficio de estos importantísimos cursos.

Desarrollo de la reunión:

La plenaria del club es el punto de partida para la retención y el crecimiento de Lions; por ello debemos darle la formalidad, el orden y la flexibilidad que sea necesaria para hacer que todos participen con entusiasmo. Conviene que el Presidente, el Secretario y el Tesorero se reúnan antes de la plenaria para que preparen una agenda escrita y todo el plan para que la reunión sea dinámica, productiva, divertida y que termine a tiempo. Debe llevarse un acta de la reunión y leerla al comenzar la próxima reunión.

Invocación a Dios. Antes de iniciar cualquier plenaria u otro evento leonístico, se debe invocar la presencia del Señor, sobre todo refiriéndose al logro de los propósitos de la actividad. Como no existe uniformidad de religiones en la matrícula del club, se prefiere una oración genérica.

Una oración apropiada para la reflexión podría ser la siguiente: **“Te agradecemos oh Señor, por estar aquí reunidos para lograr ser mejores y para poder, juntos, servir mejor a nuestros semejantes.**

Otórganos, oh Señor, la humildad, la conciencia y la fuerza necesaria para cumplir con nuestros deberes con entusiasmo y tenacidad.

Otórganos, oh Señor, la bondad y la tolerancia para respetar las opiniones de los demás y alimentar la aspiración de todos para servir a la humanidad que sufre.

**Protege, oh Señor, nuestra gran familia leonística que trabaja hoy como siempre, para el culto de la amistad, del amor al prójimo y del servicio desinteresado”.
Nosotros servimos.**

Mas que un lienzo pareces una Diosa.

hecha de una manera magistral.

en la patria de Duarte y Luperón.

Elévate hasta el Todopoderoso

Los Leones Dominicanos, ante ti nos
inclinamos,

y vuela con sublime majestad.

Fervorosos y henchidos de emoción.

y dile al mundo que el servicio es más
valioso,

y te decimos, ondea siempre airosa,

si se hace con Amor y en Amistad.

Himno leonístico Dominicano: De la autoría del León Eugenio Ruiz Casado y en tono de marcha debemos concluir nuestros actos formales cantando:

“Nosootros serviimos, es el lema que cumplimos con amoor, en nombre de Dios omnipoteéente, con orgullo de todo buen león.

Nosootros serviiiiimos, a la huma-ni-daad, leoniiiismo, leoniiiismo, un rugiiido universaaal”

Visita del Gobernador al club de Leones.

La visita del Gobernador a un club de Leones debe ser un acontecimiento inolvidable; y bien manejada, constituye una oportunidad para fortalecer el club. Algunas recomendaciones podrían ser las siguientes:

Invitar las principales autoridades de la comunidad y a potenciales socios.

Obtener, de ser posible, una resolución municipal declarándolo huésped distinguido.

Motivar la participación de todos los Leones, Domadoras, Leos y Cachorros

Obtener el mejor local, que sea posible, y garantizar buena climatización

Una comisión de los socios y sus Domadoras deben recibir al Gobernador; y también despedirlo.

Hacer una agenda de la reunión y darle una copia al Gobernador

Hacer un listado de todos los miembros de la mesa principal en el orden de precedencia, para ser entregada al Gobernador antes de su mensaje final.

Entregarle una relación de los socios fundadores y amigos de Melvin Jones, si los hubiere.

Hacer una semblanza escrita del Gobernador y que sea leída por el león de más experiencia

Entregar un presente al Gobernador. (en algunos clubes se hacen intercambios de regalos entre el Gobernador y el Presidente, y entre las respectivas Domadoras).

El Gobernador es el último en hablar y debe ser despedido de pie.

Mesa principal en la visita del Gobernador

Se debe seguir el orden de precedencia internacional de los Leones e intercalar funcionarios gubernamentales, religiosos, militares, etc. según las costumbres locales. Siente al presidente del club en el Centro de la mesa y su domadora a la izquierda; siente al Gobernador a la derecha del Presidente y su Domadora inmediatamente después. Vaya alternando a derecha e izquierda según el orden de precedencia (Directores internacionales desde los que ejercieron último, Presidente del Consejo, otros Gobernadores en ejercicio, Pasados Presidentes de Consejo-desde los que ejercieron último-, Ex Gobernador inmediato, vice Gobernadores, pasados gobernadores-desde los que ejercieron último-, Secretario y Tesorero del gabinete, jefe de región, jefe de zona, asesores distritales, presidentes distritales, presidentes de clubes y expresidente inmediato, secretarios y tesoreros.

Presentación de la mesa principal

Se presenta primero al Presidente y su Domadora si está presente; luego se va al extremo izquierdo (donde está sentado el de menor rango); y se van presentando de izquierda y derecha respetando el orden de precedencia, hasta llegar de último al Gobernador, el cual debe ser recibido de pie y con el calor humano que merece ese líder.

Solamente el Gobernador tiene que reconocer a todos los miembros de la mesa principal y será el último en hablar.

Mesa principal en la reunión de gabinete

León director de Protocolo, no se complique: Siga el orden de precedencia internacional y alterne a los funcionarios gubernamentales según las costumbres locales (Senador, Gobernador, Sindico, Diputados, Pastores, Militares, etc.) . Para no equivocarse con los que son Leones, **tenga a mano una lista de los dignatarios en orden descendente, de manera que cuando lleguen a la reunión, sólo tenga que cotejar;** luego siente a la derecha del Gobernador el de mayor rango; a partir de ahí, alterne a izquierda y derecha los demás, teniendo presente que funcionarios de menor rango no deben estar más cerca del Centro. En nuestro país los dignatarios de mayor rango son: Nilson Martínez (director 98-2000), Juan José Ceballos (director 90-92), Persiles Ayanes Pérez (director 81-83), el Presidente del Consejo, los Gobernadores, los pasados presidentes de consejo, los exgobernadores inmediatos, los vicegobernadores, los pasados gobernadores, secretario y tesorero del gabinete, jefes de región, jefe de zona, asesores distritales, presidentes, secretarios y tesoreros de clubes.

Notas: 1) Si el orador invitado es León, debe sentarse en la mesa de honor en el lugar que le corresponda según el orden de precedencia. Si no es León, siéntelo a la derecha del Gobernador. 2) la esposa del Gobernador, si está en la mesa directiva, debe sentarse a su izquierda.

